

80歳以上でも働けるが7割 シニアに聞いた仕事の本音

2024年9月12日 毎日新聞

シニア世代の仕事観について、民間企業がアンケート調査したところ、回答した高齢者の約7割が「80歳以上でも働くことができる」と回答した。回答者はマンシヨン管理の代行業務に従事する65〜91歳の男女540人。そんな元気なシニアたちはやってみて「仕事や、仕事で得た収入の使い道についてどう答えたのか。」

始める前は「何歳まで働けるか」と思っていたか」との問いに、70〜79歳（228人）、80〜89歳（240人）、90歳以上（28人）だった。だが、「何歳まで働けるか」との質問には、回答者のうち「家族関係が良くなった」と答えた人が男性で26%、女性で30%いた。悪くなった」という回答はほとんどなく、自宅にこもらずに適度な距離が生まれ、それが良好な関係の要因になったとみられる。収入の使い道については、「趣味・娯楽費」が半数を超え、次に「生活費」「貯金」が多かった。希望収入額は「10万円」が最も多かった。

調査結果によると、定年後に働き始めた理由は①健康のため②生活・医療費のため③自由な時間があったため④の順に多い。他にも「社会参加のため」「ずっと家にいたくなかった」などがあった。働けると思う年齢については実際に働き始めてからの意識の変化が大きいようだ。「定年後に働き

営など会社での仕事（43人）、「介護・福祉」（29人）と回答した人もいた。会社員としての経験を生かしたり人を喜ばせて助けになったりしたいという思いの表れだという。また、配偶者がいる人を対象にした「働き始めてから家族関係はどのように変わったか」との質問には、回答者のうち「家族関係が良くなった」と答えた人が男性で26%、女性で30%いた。悪くなった」という回答はほとんどなく、自宅にこもらずに適度な距離が生まれ、それが良好な関係の要因になったとみられる。収入の使い道については、「趣味・娯楽費」が半数を超え、次に「生活費」「貯金」が多かった。希望収入額は「10万円」が最も多かった。

同社の担当者は調査結果を踏まえ、「就労による『社会参加』が孤独を防ぎ、心と体に健康をもたらしていると思う」と話す。

一方で、「営業・事務・経

掲載無料の葬儀社 専門求人サイト

人材紹介業を展開する株式会社バック・エックス（東京都）は、このたび新たに掲載料無料の葬儀業界に特化した自社求人サイト「葬儀の求人」をオープンしました。葬儀の求人は完全成功報酬型。成功し応募者の入社となり掲載後、何名面接しても採用されるまで費用は一切発生しません。（採用者が90日以内に退社した場合の返金制度も設けています。）

求人掲載時に企業様の採用基準をお伺いします。ので、基準外の応募者への対応は全て株式会社バック・エックスが行います。したがって企業の採用担当者様は基準を満たした経歴の方の対応のみとなり、採用に費やす時間を最小限に抑えることができます。

2024年11月1日
株式会社バック・エックス

「スマートスピー カー」で見守り

下伊那郡・平谷村でスマートスピーカーを活用した見守りサービスが始まりました。「朝のお薬は飲みましたか?」「はい、わかりました」。音声で呼びかけるスマートスピーカー。これは日本郵便が独自に開発したサービスで利用者の生活状況や食事、薬の情報などを管理し、自治体や家族と共有することができま

す。ビデオ通話のほか、緊急時の防犯情報なども受信でき、スマートスピーカーの呼び掛けに1日反応がない場合は、社会福祉協議会のスタッフが訪問する体制をとっています。

平谷村では現在、5世代の高齢者が使用している。今後は希望者に対し、県の補助金を申請しながら追加していくことになっています。

2024年9月20日 テレビ信州

コロナ死年間3万 2千人、5類移行後 インフルの1.5倍

新型コロナウイルスが5類となった2023年5月〜24年4月の1年間で、死者数が計3万2576人に上ったことが24日、厚生労働省の人口動態統計で分かった。季節性インフルエンザの約1.5倍と格段に多く、大部分を高年齢者が占める。政府は重症化リスクの低下を理由に新型コロナの類型を引き下げ、日常生活の制約はほぼなくなったが、今も多くの人が脅威にさらされている。

人口動態統計のうち、計上された新型コロナの死者数を集計。その結果、65歳以上が約97%だった。新型コロナは、ウイルスが次々と変異して高い感染力を持つ上、病原性はあまり低下せず、基礎疾患のある高齢者が感染して亡くなっているとみられる。

2024年10月24日 共同通信

率先励行 葬儀会館の取組み

葬儀会館が取り組む 無駄を出さない農業

株式会社穴太ホールディングス(千葉県)は、葬儀社と農業を母体とする異業種法人グループです。創業から35年余り、地域の皆様に寄り添いながら葬祭サービスを提供してまいりましたが、葬儀業界の市場縮小に伴い、2013年に農業生産法人を興すに至りました。

業生産法人を設立し、稲作を開始しました。現在田畑の面積は52haまで拡大しています。特別栽培米としてブランド化を図り、お米の品評会で入賞することで付加価値を高め、「自分で作り、加工し、売る」として利益を最大化しています。農業を営むうち、米作りには思いのほか廃棄物が多いということに気づきました。稲刈りをし、粃を摺って玄米にすると「粃がら」が出ます。玄米を精米する際には「米ぬか」が出ます。そのほか、お米づくりの過程では「規格外米」もでてきます。水田から出る副産物を再利用して商品化することはSDGsの理念に即しており、無駄を出さず環境に配慮したモノづくりは、持続可能な農業への貢献にも繋がります。

粃がらは固形燃料に

大量に発生する粃がらは、専用の製造機を導入し「モミガライト」という固形燃料に変えています。キャンプや薪ストーブで活用でき、燃焼後は田畑に撒くことで肥料として土に還すことのできるエコ燃料です。



人口減少に伴い亡くなる方が減る傾向、家族葬へのシフトによる葬儀単価の減少などを鑑み、事業戦略として売り上げの拡大ではなく、利益率改善に舵を切りました。主たる取り組みは、外注業務の内製化です。まずは葬儀で使う生花の仕入れや仕出し料理の製造を内製化し、コストコントロールと利益確保の仕組みを確立しました。続いて、葬儀の返礼品に使える商品づくりを検討し始めました。

稲藁でエコ養鶏、規格外米でスイーツ

紆余曲折を経てたどり着いたのは「お米」です。お米は返礼品だけでなく、仕出し料理や他の加工品にも活用できます。2013年に北海道栗山町に農

業生産法人を設立し、稲作を開始しました。現在田畑の面積は52haまで拡大しています。特別栽培米としてブランド化を図り、お米の品評会で入賞することで付加価値を高め、「自分で作り、加工し、売る」として利益を最大化しています。農業を営むうち、米作りには思いのほか廃棄物が多いということに気づきました。稲刈りをし、粃を摺って玄米にすると「粃がら」が出ます。玄米を精米する際には「米ぬか」が出ます。そのほか、お米づくりの過程では「規格外米」もでてきます。水田から出る副産物を再利用して商品化することはSDGsの理念に即しており、無駄を出さず環境に配慮したモノづくりは、持続可能な農業への貢献にも繋がります。

ます。規格外のお米は甘酒の原料としても活用しています。オリジナルの甘酒は葬儀の返礼品やECサイト、直営店舗で販売しています。

ました。来場されたバイヤー様のお声がけにより、2024年1月に新宿マルイ本館にて、同年2月には大丸東京店にて期間限定のポップアップストアを展開するに至りました。現在ではECサイトを中心に直営店舗での小売販売や一部卸販売、シナガポールにあるショッピングモールでの期間限定出店も実施しています。

米ぬかです。来場されたバイヤー様のお声がけにより、2024年1月に新宿マルイ本館にて、同年2月には大丸東京店にて期間限定のポップアップストアを展開するに至りました。現在ではECサイトを中心に直営店舗での小売販売や一部卸販売、シナガポールにあるショッピングモールでの期間限定出店も実施しています。

米ぬかを練りこんだ繊維でつくるとお米タオルを商品ラインナップに加えました。さらに米ぬかをもつ保湿効果に着目し、米ぬかエキスを配合したオリジナルの化粧品も開発しました。2023年9月、当社としてはじめての展示会参加に挑戦し

米ぬかです。来場されたバイヤー様のお声がけにより、2024年1月に新宿マルイ本館にて、同年2月には大丸東京店にて期間限定のポップアップストアを展開するに至りました。現在ではECサイトを中心に直営店舗での小売販売や一部卸販売、シナガポールにあるショッピングモールでの期間限定出店も実施しています。

米ぬかを練りこんだ繊維でつくるとお米タオルを商品ラインナップに加えました。さらに米ぬかをもつ保湿効果に着目し、米ぬかエキスを配合したオリジナルの化粧品も開発しました。2023年9月、当社としてはじめての展示会参加に挑戦し

米ぬかを練りこんだ繊維でつくるとお米タオルを商品ラインナップに加えました。さらに米ぬかをもつ保湿効果に着目し、米ぬかエキスを配合したオリジナルの化粧品も開発しました。2023年9月、当社としてはじめての展示会参加に挑戦し



米ぬかを練りこんだ繊維でつくるとお米タオルを商品ラインナップに加えました。さらに米ぬかをもつ保湿効果に着目し、米ぬかエキスを配合したオリジナルの化粧品も開発しました。2023年9月、当社としてはじめての展示会参加に挑戦し

米ぬかを練りこんだ繊維でつくるとお米タオルを商品ラインナップに加えました。さらに米ぬかをもつ保湿効果に着目し、米ぬかエキスを配合したオリジナルの化粧品も開発しました。2023年9月、当社としてはじめての展示会参加に挑戦し

米ぬかを練りこんだ繊維でつくるとお米タオルを商品ラインナップに加えました。さらに米ぬかをもつ保湿効果に着目し、米ぬかエキスを配合したオリジナルの化粧品も開発しました。2023年9月、当社としてはじめての展示会参加に挑戦し

我が子なし
母なる地球に
遺贈する
(日本財団/2024
ゆいごん川柳大賞)

株式会社鎌倉新書
コシカラ終活フェア運営事務局

ふと思う
生きてて今が
一番かも
(あみちゃん 大阪府 74歳)

ありがとう
こちらのほうこそ
ありがとう
(クッキー 広島県 41歳)

終活川柳

鎌倉新書主催、第一回「終活川柳大賞」の佳作を紹介。終活をポジティブに、ユーモラスに描いています。

※掲載の記事内容は、出典元の情報をできる限りそのまま引用していますがスペースの都合上、一部内容を編集させていただいております。



●十二月のご命日●

「故人様と同じ日に、
こんな方がお亡くなりになっています…」
そんな一言をきっかけに、
傷心の喪主様へ、さりげないたわりのお声がけを。

一日 (日) 嘉永元年(二八四八年)

曲亭 馬琴(作家)

ほとんど原稿料のみで生計を営むことのできた日本で最初の著述家。代表作は『南総里見八犬伝』。

二日 (月) 昭和十九年(一九四四年)

沢村 栄治(プロ野球選手)

黎明期の日本プロ野球界を代表する快速投手。その功績と榮譽を讃えて「沢村賞」が設立される。

三日 (火) 慶長十五年(一六一〇年)

本多 忠勝(戦国武将・大名)

徳川四天王・徳川十六神将・徳川三傑に数えられ、家康の功臣として現在も顕彰されている。

四日 (水) 友引 寛政十年(二七九八年)

ルイジ・ガルヴァーニ(医師・物理学者)

死んだカエルに電気火花を当てると筋肉が痙攣することを発見。これが生体電気研究の端緒となり、今日の神経系の研究に繋がった。

五日 (木) 寛政三年(二七九二年)

アマデウス・モーツァルト(作曲家)

古典派音楽の代表であり、ハイドン、ベートーヴェンと並んでウィーン古典派三大巨匠の一人である。

六日 (金) 明治二十年(二八八七年)

島津 久光(政治家)

幕末の薩摩藩における事実上の最高権力者で、明治政府の内閣顧問、左大臣。今上天皇は玄孫にあたる。

七日 (土) 明治二十七年(二八九四年)

フェルディナンド・ド・レゼップス(外交官)

フランスの外交官、実業家。地中海と紅海を結ぶ、スエズ運河を建設したことで知られる。

八日 (日) 昭和五十五年(一九八〇年)

ジョン・レノン(ミュージシャン)

世界中を熱狂させたバンド「ビートルズ」のリーダー。ソロでも『イマジン』等の名曲を数多く発表した。

九日 (月) 大正五年(一九一六年)

夏目 漱石(小説家・評論家)

『吾輩は猫である』『坊っちゃん』等で有名な明治・大正時代を代表する文豪のひとり。

十日 (火) 友引 慶應三年(二八六七年)

坂本 龍馬(幕末の志士)

薩長同盟の斡旋、大政奉還の成立に尽力するなど倒幕および明治維新に影響を与えた幕末の風雲児。

十一日 (水) 昭和三十九年(一九六四年)

サム・クック(歌手)

ソロ歌手として数々のヒットを飛ばした、ソウル・R&B界のスター。

十二日 (木) 慶應三年(二八六七年)

中岡 慎太郎(幕末の志士)

坂本龍馬とともに幕末の土佐を代表する志士であり、薩長同盟の成立、倒幕に尽力した。

十三日 (金) 明治三十四年(一九〇一年)

中江 兆民(思想家・政治家)

フランスの思想家、ルソーを日本へ紹介した自由民権運動の指導者。亡くなった際には、日本で最初の告別式が行われた。

十四日 (土) 昭和三十年(一九五五年)

安井 曾太郎(洋画家)

明確な輪郭と芳醇な色彩が特徴の「安井様式」を確立。昭和期を代表する洋画家と称される。

十五日 (日) 昭和三十八年(一九六三年)

力道山(プロレスラー)

日本のプロレス界の礎を築き、日本プロレス界の父と呼ばれている。当時始まったテレビ放送の力もあり絶大な人気を誇った。

十六日(月)友引 平成五年(一九九三年)

田中角栄(政治家)

第六十四代、六十五代内閣総理大臣。「今太閤」などの異名を持つ戦後最大の政治家。

十七日(火) 平成三年(一九九一年)

相田みつを(詩人・書家)

平易な詩を独特の書体で描いた作品で知られ、代表作には詩集『にんげんだもの』等がある。

十八日(水) 平成十八年(二〇〇六年)

ジヨセフ・バーベラ(アニメーター)

ウィリアム・ハンナとともにアニメ『トムとジェリー』を制作し、アカデミー賞を七度受賞した。

十九日(木) 平成九年(一九九七年)

井深大(電子技術者・実業家)

盛田昭夫とともに「ソニー」を創業。トランジスタラジオやウォークマン等を世界に売り込んだ。

二十日(金) 平成十八年(二〇〇六年)

青島 幸男(タレント等)

放送作家、小説家、作詞家、俳優などあらゆる分野で活躍し、東京都知事も務めた「超マルチタレント」。

二十一日(土) 昭和三十四年(一九五九年)

北大路 魯山人(芸術家)

晩年まで篆刻家、画家、陶芸家、書道家、漆芸家、料理家などの様々な顔を持つ芸術家。

二十二日(日)友引 慶應三年(一八六七年)

テオドール・ルソー(画家)

バルビゾン派を代表するフランスの画家。自然に及ぼされる光の表現に優れた風景画を描いた。

二十三日(月) 慶長元年(一五九六年)

服部 正成(戦国武将)

戦国時代に活躍した三河の武将。徳川十六神将の一人で、「服部半蔵」の名で知られる。

二十四日(火) 平成九年(一九九七年)

三船 敏郎(俳優)

敗戦で打ちひしがれていた日本が世界から尊敬されるきっかけを作った人物の一人であり、「世界のミフネ」と呼ばれた。

二十五日(水) 昭和五十二年(一九七七年)

チャールズ・チャップリン(俳優・監督)

数々の作品を作り上げ、「喜劇王」の異名をもつ。映画製作においては監督・脚本・主演・音楽まで何もかも自分で行った。

二十六日(木) 平成十六年(二〇〇四年)

石垣 りん(詩人)

銀行に務めるかたわら、詩を次々と発表。教科書に多数の作品が収録されているほか、合唱曲の作詞でも知られる。

二十七日(金) 平成十四年(二〇〇二年)

ジョージ・ロイ・ヒル(映画監督)

代表作に『明日に向かって撃て!』や『ステイング』等があり、アカデミー監督賞も受賞した。

二十八日(土)友引 昭和五十六年(一九八一年)

横溝 正史(推理作家)

『八つ墓村』や『犬神家の一族』等、金田一耕助が活躍する一連の探偵小説で有名な推理作家。

二十九日(日) 昭和四十年(一九六五年)

山田 耕作(作曲家・指揮者)

日本語の抑揚を活かしたメロディーで多くの作品を残し、日本初の管弦楽団を造るなど日本において西洋音楽の普及に努めた。

三十日(月) 平成二十五年(二〇一三年)

大瀧 詠一(歌手・作曲家)

ドラマ『ラブジェネレーション』の主題歌『幸せな結末』や、『夢で逢えたら』等数多くのヒット曲を生み出した。

三十一日(火) 昭和十年(一九三五年)

寺田 寅彦(物理学者・随筆家)

理学博士でありながら、多くの随筆を残し、文壇に異彩を發揮。『吾輩は猫である』の水島寒月のモデルといわれている。



遺品整理のリアル ②

2024年9月20日 PRTIMESS(株式会社社林商會)

遺品整理の経験がある人が、これから遺品整理をする人に向けたアドバ

【生前整理を行う】

自分達でやるのはすごく大変なので生きていますのであればなるべく生前整理をやってもらい、可能ならば業者を頼った方が早く終わる(30代女性故人の子供)

【早めに行く】

時間が経つと遺品に汚れが目立ってしまったたり、故人が何で遺品を持っていったのか知ってる人と連絡が取れなくなってしまう可能性があるので、遺品整理はなるべく早くするのが良いと思います。(30代女性その他)

【期限を決める】

絶対に期限を決めた方がいいと思います。あと、これは捨てないでとか、1番思い入れがある方にしてもらえばいいと思います。(30代女性故人の子供)

【業者に依頼する】

遺品整理以外にも故人に関する手続きが山ほどあります。信頼できる業者にお願ひするか、普段から荷物を少なく生活されることをおすすめします。(50代女性故人の孫・ひ孫)

迅速な対応と事前準備が大切であるという意見が大半でした。時間が経過すると、遺品の状態だけでなく、ご遺族の遺品整理に対する精神力が悪化してしまうというアドバイスです。

「墓探し」のニーズも 墓参り代行サービス

2024年9月23日 時事ドットコム

結婚式場大手のテイクアンド・ギブ(東京都)が手がける墓参り代行サービス「きたよ」。このサービスを始めたのは、コロナ禍にあった2020年12月のことだ。20年の依頼件数は約50件にとどまったが、サービスの認知度が上がるにつれ増加し、23年は約450件の墓参り代行を実施。一年を通じて定期的に依頼する顧客も増えており、24年は700〜800件を見込んでいる。

「お客様は、50代以上が8割を占めています。お墓までの距離が遠かったり、健康問題や猛暑の影響があったりして、自分ではお参りができなくなった方が多い。納骨などには準備ができて、事前に掃除を済ませておいてほしい」というニーズも多いです。中には、「長期間お参り

体工事の手配や自治体への申請などを行うサービスを開始した。奥野さんは「核家族化が進んで、住まいと墓の距離が離れている方が非常に増えている」と分析。「子供世代がお墓の継承を嫌がっているというより、むしろ親世代が『お墓の維持管理で大変な思いをしたので、子供の世代には継がせたくない』と考えているケースが多い」と話す。

奥野さんによると、墓じまいした後のお骨は、納骨堂や合同墓に納めるか、海洋散骨をするケースが多いという。実際に、一般社団法人「日本海洋散骨協会」によると、協会加入企業から報告された散骨施行件数は過去4年間で2倍以上に増えており、23年は、2611件に上った。協会の担当者は「墓じまいのニーズと共に、海洋散骨自体の認知度も上がっている。コロナ禍で葬送習慣の簡素化が進んだ影響もあるのではないか」と語った。

ほつりタイム

お葬儀面白エピソード

③葬儀の際、仏様の前で小さな手をしっかりと合わせうつむきながら「いただきます!」と言った4歳の甥っ子。

③法事ではなく曾祖母のお葬式だけど…棺桶に入った曾祖母の顔を見た幼い頃の弟が「おおばあちゃん鼻血でたん? いたかったん?」と尋ねる姿を見て、親族みんな笑い死んだ、愉快な葬式。

③ひたすら眠いお経の時間、唱えていたお経が一瞬静まった。「かあーっ!」突然大声で和尚さんが叫んでいる。前の席で、うつらうつらと船を漕いでいた祖母が飛び起きた。和尚さんの叫びは「喝!」であり、日本三大禅宗のひとつの臨済宗におけるひとつの特徴らしい。

※掲載の記事内容は、出典元の情報をできる限りそのまま引用していますがスペースの都合上、一部内容を編集させていただいております。

新ご供養アイテム あれこれ…



八女仏壇の新製品 柱仏壇「一尊」

近年の核家族化により、仏壇・仏間など祈りの場がなくなろうとしています。しかし、手を合わせ、他者を想うひとは、現代人の暮らしのなかでも大切なものだと考え、現代における仏壇の在り方を探るなかで、2018年より新しい仏壇を製作してきました。

今回、福岡県内最大の面積を誇る八女市の「八女杉」を使い、江戸期より受け継がれてきた職人技術を使用した「柱仏壇一尊」を製作しました。壁に埋め込むことも想定した柱仏壇は、奥行きが浅いのが特徴で、適度な存在感はありつつも住環境に馴染む柱のかたちです。



2024年8月19日
株式会社つなぎの寝床

飲めるほど軟らかい「やわらか和菓子」

京都府と滋賀県の医療・介護関係者と和菓子職人が高齢者でも安全に食べられるように開発した「やわらか和菓子」が、進化している。見た目は普通の餅や団子だが、口に入れると飲めるような気がするほど軟らかい。新食感の和菓子としても期待される一方、種類の充実や新たな開発手法の研究も進められている。

開発するのは、2010年に医師や管理栄養士らが立ち上げた「京滋摂食・嚥下「えんげ」を考える会」。ペースト状やゼリー状の介護食が主流の中、さまざまな職人らと連携して見た目も味もよい食品作りに取り組んできた。これまでに開発したのは、京料理の介護食や、むせにくいようにとろみ

をつけた日本酒、気管に入りにくいようばらけにくくした豆腐など。和菓子は13年から府生菓子協同組合などと連携し、7種類を生み出した。

最初の挑戦は、喉に詰まる危険性が高い餅だった。くっつきやすさを抑えつつ風味を残すため、材料の分量や組み合わせを試行錯誤。舌の上でほじけるような新食感の合わせ餅を作り出した。その後、みたらし団子や桜餅、しそ餅なども誕生。どれも普通の和菓子と見た目や味をほとんど変えず、飲み込みやすさを高めた。「子も食べやすい」「新ジャンルの和菓子としても楽しめる」という反応もあり、介護食にとどまらない可能性もうかがわせる。



2024年10月31日
まいどなユース

想いを煙にのせて届ける紙のお香

「お手紙香」は、特別なメッセージや、内に秘めた思いなど、大切な人に感謝や愛情を伝えたくても、言葉にできなかったり、もう直接届けられないとき、そのお気持ちを煙に昇華させることで、心の整理やグリーフケアをサポートします。

使い方は、まずお手紙香に、自分の今の気持ちを書きつづります。1枚ずつちぎって、火を灯します。炎はそっと吹き消します。対話をする、手を動かす、香りを感ずる、想いが天にのぼる様子を静かに見守ることで、行き場のない気持ちが整理されていきます。



2024年10月18日
PR TIMES
(株式会社フレリシモ)

新刊！ 葬儀関連書籍

新刊の売れ筋ランキングから葬儀関連書籍2冊をご紹介します。



【愛する人を亡くした人へ】

著者／一条真也

出版社／PHP文庫

日本におけるグリーフケア研究および実践の第一人者による、大切な存在を失ってフリーズした心を再生へといざなう案内書です。2025年1月17日には、本書を原案とした映画『君の忘れ方』（坂東龍汰主演）が全国公開されます。グリーフケアへの理解と取り組みが進みつつある今、「ロス」に苦しむ人に寄り添う一冊となることを願って、本書を文庫化いたしました。



【心が整うおみおくり】

著者／大愚元勝

出版社／中央公論新社

葬儀は亡き人のためならず。生きていく人の心をラクにする。愛知県・福厳寺の住職であり、YouTube「大愚和尚の一问一答」で人気の大愚和尚が、はじめて「死別」との向き合いかたをアドバイスする一冊。選択肢の増えた弔いの儀式から供養のありかたまで、亡き人と向き合うことが、残された人が未来を生きるうえで大切な癒しになることをやさしい言葉で語りかけます。

今日は
何の日？

12月(師走・December)

<p>1日(1958年) 初の1万円札が発行される</p> <p>1万円札が初めて発行。図柄の聖徳太子は、昭和25年発行の千円札について2度目の登場。</p>	<p>2日(1960年) 石原裕次郎と北原三枝が結婚</p> <p>石原裕次郎はデビュー前から女優の北原三枝のファンで、いくつかの映画で共演もしていた。</p>	<p>3日(1959年) 日本初の個人タクシー</p> <p>東京都で日本初の個人タクシーに営業許可があり。優良運転手173人を対象に許可される。</p>	<p>4日(1963年) ティッシュペーパーが発売</p> <p>山陽スコットが「スコッティ・トイレットティッシュー75m」を発売し、全国的に広く出回る。</p>
--	---	--	--

<p>5日(1957年) 世界初の原子力砕氷船が進水</p> <p>当時のソ連で世界初の原子力砕氷船「レーニン号」が進水。厚さ2mの水を砕くことができる。</p>	<p>6日(1920年) 国内でメンソレータムを販売</p> <p>薬品会社の近江兄弟社が「外用薬『近江兄弟社メンタム』」を発表。全国に家庭で愛用される。</p>	<p>7日(1958年) 東京タワー公開開始</p> <p>東京タワーの公開が開始。10月14日に完工、12月23日に完工式が行われ、正式な営業を開始。</p>	<p>8日(1980年) ジョン・レノンが射殺される</p> <p>ビートルズのメンバーの一人、ジョン・レノンが自宅前で狂信的なファンに射殺され死亡する。</p>	<p>9日(1911年) 日本初のレコード吹き込み</p> <p>浪曲家の桃中軒雲右衛門が浪花節をレコードに録音。日本初の両面版SPレコードの吹き込みとなる。</p>	<p>10日(1948年) 世界人権宣言が採択</p> <p>人間の自由・尊厳・権利の平等を謳った世界人権宣言が国連総会で全会一致で採択される。</p>
--	--	---	--	--	---

<p>11日(1957年) 100円硬貨が発行</p> <p>初めて100円硬貨が発行される。それまでの板垣退助の肖像画が描かれた紙幣と併用される。</p>	<p>12日(1980年) 自動車生産台数が世界一に</p> <p>この年の日本の自動車生産台数が100万台を突破し、アメリカを抜き世界一となる。</p>	<p>13日(1901年) 日本初の告別式</p> <p>思想家の中江兆民が亡くなり、死亡広告で初めて告別式という言葉が使われる。</p>	<p>14日(1911年) アムンゼン隊が南極点到達</p> <p>ノルウェーの探検家のロアルド・アムンゼンと4人の隊員が、世界初の南極点到達を果たす。</p>	<p>15日(1974年) ハイセイコー引退レース</p> <p>国民的な人気でファンを魅了した競走馬「ハイセイコー」が、引退レースの有馬記念に出走した。2000年に死去。</p>	<p>16日(1890年) 日本初の電話事業が開始</p> <p>東京市内と横浜市内の間で電話交換が開始される。東京で155件、横浜で42件が加入。</p>
---	--	--	---	---	---

<p>17日(1952年) 日本初のスーパーマーケット</p> <p>京阪電鉄が「京阪スーパーマーケット」を開店。スーパーマーケットという名称が初めて使用された。</p>	<p>18日(1914年) 東京駅の完成式が行なわれる</p> <p>駅舎はレンガ造りの3階建てで、ドームの屋根を持つ豪華華麗な建物。12月20日より営業開始。</p>	<p>19日(1955年) 原子力基本法が公布</p> <p>原子力の平和利用と「民主的・自主的・公開」の3原則を定めた「原子力基本法」が公布される。</p>	<p>20日(1952年) 日本初の民間ボウリング場</p> <p>東京の青山に「東京ボウリングセンター」が開場。日本で初めての民間ボウリング場となる。</p>	<p>21日(1969年) 初の音声多重の実験放送</p> <p>NHKが日本初の音声多重の実験放送を行う。1982年にテレビによる音声多重放送が開始。</p>	<p>22日(1885年) 伊藤博文が初代首相に</p> <p>内閣制度が創設され、明治維新の立役者の一人、伊藤博文が初代内閣総理大臣に就任。</p>
--	---	--	---	---	--

<p>23日(1990年) オグリキャップ引退レース</p> <p>第二次競馬ブームの立役者となった競争馬「オグリキャップ」が第35回有馬記念で優勝し、引退。2010年に死去。</p>	<p>24日(1968年) アポロ8号が月周回旅行</p> <p>人類史上初めて月をまわる軌道を飛行。宇宙飛行士は月面を「砂のような世界だ」とレポート。</p>	<p>25日(1952年) 日本初の電話リクエスト</p> <p>ラジオ関西で、日本の放送局で初の電話リクエスト番組をクリスマス特番として放送。</p>	<p>26日(1934年) 初のプロ野球球団結成</p> <p>日本初のプロ野球球団「大日本東京野球倶楽部」が結成される。選手は沢村栄治など19人。</p>	<p>27日(1958年) 国民健康保険法が公布</p> <p>国民健康保険事業の健全な運営確保と社会保障及び国民保険の向上を目的とした法律。</p>	<p>28日(1925年) 大日本相撲協会が設立</p> <p>文部大臣の許可により、東京と大阪の相撲が合同して、財団法人大日本相撲協会が設立される。</p>
---	---	---	---	--	--

<p>29日(1929年) 清水トンネルが貫通</p> <p>群馬と新潟の間にある、長さ9704mのトンネル。2年後開通。川端康成の『雪国』にも登場。</p>	<p>30日(1946年) 6・3・3制教育制度決定</p> <p>文部省(現文部科学省)が6・3・3制教育制度が決定する。1947年4月より実施される。</p>	<p>31日(1953年) 紅白歌合戦初の公開放送</p> <p>NHKの紅白歌合戦が開場に観客を入れての公開放送となる。以後、大晦日の恒例になる。</p>
--	--	---

